

MALPARTIDA DE CÁCERES A VISTA DE ALCALDE

«La calidad de vida es nuestro lema»

Víctor García del Moral es alcalde desde 2007 y parlamentario del PP en la Asamblea

A. S. O. PLASENCIA

Entra en la conversación a saco. Sin preámbulos. «Es un desastre. llevo una mañana...», masculla Víctor García del Moral. Es por la crisis. Acaba de recibir a un constructor que le urge la licencia para obtener financiación. Y no mandar a gente al paro. Lo ha hecho después de atender a una mujer que pide que contrate a su hijo, inscrito en la bolsa de empleo. Porque en la familia solo tienen para vivir su pensión. Es lo que toca esta mañana. Y muchas otras. «La gente viene a ver al alcalde pensando que es el que le puede dar de comer y si cuento esto es para que se vea lo que hay», confiesa.

Habla desde el despacho de la Alcaldía que ocupa desde mayo de 2007. Cuando el PP dio un vuelco a la situación, logró la mayoría absoluta, con seis de los 11 ediles. Cinco obtuvo el PSOE y uno SIEX. El desempleo es su principal preocupación. Hace un año había un oficial de albañilería y hoy hay 35 apuntados en la bolsa de empleo. Los peones se han ido de 20 a 87. Cada caso es un drama personal.

A final de mayo tenían 355 parados, informa. «Muchos están relacionados con la construcción, sobre todo de gente que trabajaba en el sector en Cáceres», apunta García del Moral. Son muchos más que los 190 de hace un año. Pero los recursos municipales son limitados. «Dedicamos todos los posibles a pagar nóminas y generar empleo, que entiendo no debe ser poner a la gente a barrer la calle pero, al final, te das cuenta en estas situaciones que es para lo que recorren al Ayuntamiento y para lo que también debemos estar», explica el alcalde. Actualmente, el Consistorio emplea a 110 personas de los que 40 son hijos.

La crisis ha paralizado promociones en la zona de la Cañada y del polígono industrial. «Todo el mundo ha enrollado el plano y ha dicho 'vamos a esperar'», relata. Porque problema de suelo no hay. Desarrollado y sin desarrollar, de propiedad municipal.

El Plan Estatal de Inversiones ha inyectado 796.000 euros en sus finanzas, de los que la mitad se van a invertir en un colector general que acabará con el endémico problema de las inundaciones en el centro de la población. El resto se destina a mejorar instalaciones deportivas y calles.

No son los únicos proyectos. Para ser adjudicada está la ampliación de la casa de la cultura, con 290.000 euros. «Se había quedado pequeña y vamos a dotarla de 300 metros cuadrados más de instalaciones», puntualiza García del Moral. Cofinancian el proyecto Jun-



Víctor García del Moral posa en el llamativo salón de plenos del ayuntamiento de Malpartida de Cáceres. / ANDY SOLÉ

LOS DATOS

- **Población:** 4.515 habitantes.
- **Festejos:** Carnavales y 'martes de patatera'; San Isidro Labrador: patrón de la localidad, el 15 de mayo. Fiestas de agosto: en torno al 15 de mayo, con animadas verbenas populares.; Feria de la Tapa: 8 de septiembre.
- **Corporación:** PP: 6 ediles, PSOE: 5, SIEX: 1. Alcalde: Víctor García del Moral (PP).
- **Geografía:** Está situado a 371 metros sobre el nivel del mar, a 10 kilómetros de Cáceres. Su término tiene una superficie de 33,73 kilómetros cuadrados.

ta y Ayuntamiento. También se va a adjudicar la ampliación del consultorio médico. Se levantará una nueva planta para más consultas y tendrán más espacio urgencias y servicios. La obra la financia la Consejería de Sanidad, vistas las necesidades de la población, que alcanza des 4.515 censados.

Para firmar con la Junta este mes está un convenio para construir la primera guardería pública, con 500.000 euros. El Ayuntamiento tendrá que aportar el 20% y el suelo. «Ahora me toca negociar con la Dirección General de Infancia y Familia esa financia-

ción», agrega García del Moral. Casado con tres hijos de 17, 13 y 10 años, es ingeniero técnico de Obras Públicas y funcionario del Ministerio de Fomento.

Aficiones

No cobra sueldo como alcalde ya que está liberado por el PP al ser parlamentario regional y portavoz para Infraestructuras en la Asamblea. Su afición más deseada, pasar el tiempo libre en la parcela que tiene «aunque sin casa». Y la cotidiana, la meteorología, cuya evolución sigue en la web y con la estación que tiene en casa y de la que lleva registros diarios.

Víctor confía en que esté en marcha antes de 2010. En el horizonte está también el nuevo colegio público que debe ir con el desarrollo de La Cañada. Los deseos futuros de Víctor del Moral pasan por ver acabada, en esta legislatura, la guardería y empezada una residencia de ancianos, y en marcha viviendas de protección oficial (VPO) en La Cañada, «que tanto demandaba la gente, eso que en octubre de 2007 era una necesidad de inversión inminente y que se ha parado porque no hay financiación».

En marcha tiene ya un centro municipal de día especializado en

alzhéimer al que van 14 usuarios recogidos a diario en Cáceres, además de otros de la localidad.

La fuerte demanda que tiene le lleva a contratar un nuevo servicio de transporte con un bus adaptado. Malpartida de Cáceres tiene un circuito de motocross de características únicas, pisos tutelados, un colegio público y un instituto de educación secundaria, llamado los Barruecos. «Aquí todo se llama así», dice con un punto de ironía. Pero los Barruecos le han dado fama y son la cara amas turística de Malpartida. El conjunto del monumento natural y el museo Vostell del antiguo lavadero junto a la charca.

Y las cigüeñas que anidan en el pueblo y en el mágico paraje de beorocales. «El turismo es un potencial que tenemos por explotar; puesto que somos 'Pueblo Europeo de la Cigüeña' desde 1997». Las cigüeñas de Malpartida de Cáceres representan a las españolas en esta federación de poblaciones europeas.

«Hace un mes he estado en la VI reunión de la red en Croacia y no veas la importancia que países como Alemania dan a tener nidios en la torre de la iglesia, cuando aquí hay más de 40 y 37 en las 'peñas del tesoro', así que cuando vieron nuestras fotogra-

fías se oyó un 'oooooh' de admiración», recuerda.

Su propuesta es la de crear una ruta de turismo de calidad. Para gestionar la financiación cuenta con Euronatur, «porque si nos preocupamos por el medio ambiente y nos esforzamos en conservarlo, también se nos debe premiar y recibir unos beneficios a cambio de los inconvenientes que pueda implicar».

Malpartida está hermanada con la gala de Aicenay, sita a 10 kilómetros de La Roche, fraternal urbe de Cáceres. Cuenta también con un centro de interpretación de Los Barruecos, con un museo dedicado a Narbón, creado por Caja Extremadura y con un nuevo centro de interpretación de las vías pecuarias, en una antigua casona. Creado por convenio con la Junta y la Fundación Biodiversidad, está pendiente de ser inaugurado y es de referencia nacional para investigar sobre la materia.

«El eslogan de Malpartida es que se vive bien, con calidad de vida y reúne muchos servicios que barrios de Cáceres no tienen», alega. «Gozamos de las ventajas del pueblo y de la ciudad y tardo al centro de Cáceres tres minutos más que uno de los Castellanos o la Mejostilla», concluye.